
 

令和３年６月２９日 教育委員会会議録 

１ 日 時  令和３年６月２９日(木) 午後３時００分～午後３時２５分 

２ 場 所  １０階 １００２会議室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、中村篤委員、熊坂香織委員 

４ 出 席 者 伊藤尚之教育部長、高橋真枝管理課長（兼）広域炊飯施設建設室長、 

伊藤利彦管理課学校施設整備室長、細谷直樹学校教育課長、 

新關昭弘社会教育青少年課長、小関仁美少年自然の家所長、横倉明史図書館長、 

佐藤誠学校給食センター所長、佐々木信江学校給食センター栄養管理室長、 

浅井幹太商業高等学校事務長、事務局（管理課職員） 

 

会議次第 

１ 開   会 

２ 前回会議録承認 

３ 議   案 

   議案第２９号  学校情報セキュリティポリシーガイドラインの一部改定について 

   議案第３０号  山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について 

４ そ の 他 

５  日 程 等 

  （１）教育委員会の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

６ 閉   会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

会議録 

 

１ 開 会  教育長 

 

２  前回会議録承認 

 

３ 議 案 

 

教育長…それでは議事に入る。議案第２９号「学校情報セキュリティポリシーガイドラインの

一部改定について」事務局から説明をお願いする。 

  

＜学校教育課課長より、資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

委員…ネットワークについて、「可搬式アクセスポイントを使用した後は、電源を抜き片付け、 

外部からの攻撃を受けないように配慮する。」とあり、学習センターを通してセキュリティ保護

を行っていると思うが電源を抜かないと外部からの攻撃を受ける可能性があるのか。 

 

学校教育課長…学校内で使用するインターネットは学習センターのサーバーを通している間接

的なものであるため、攻撃を受ける可能性は低いと考えられる。可搬式の場合は備え付けコン

ピュータよりもセキュリティが脆弱なため注意が必要である。また、使用後はすぐ収納場所へ

格納するという意味を込めてガイドラインに記載している。 

 

委員…機器の破損について、機器の修理に「有償の場合」とあるが実際にはどれくらいの額ま

で学校で支出することが可能か等の内容は保護者に周知しているのか。 

 

学校教育課長…現段階では家庭に求める修繕費の金額等の詳細な内容は確定していない。まず

は、補正予算において修繕費を確保した上で貸出を開始したいと考えている。また、リースし

ているタブレットは動産保険に加入しており修理費の４～５割は適用され、残りは基本的に教

育委員会で修理費を支出する予定である。しかし、故意的に破壊された場合の対応は今後検討

していく。現在の学校内での破損状態は修理が必要な段階ではないが、今後、家庭にタブレッ

トを持ち帰ることになれば、破損する可能性が高まるため、対応を検討した上で貸出を実施す

る予定である。 

 

委員…先生が校務に利用する個人のコンピュータには、ファイル共有ソフトウェアがインスト

ールされていないものが条件としてあったが、現在はそのような条件はないのか。 

 



 

 

 

学校教育課長…現在は、ファイル共有ソフトウェアを介さなくても様々なファイルを共有する

ことができるようになっている。ファイル共有ソフトウェアのインストールは条件として必要

でないことから記載していない。 

 

委員…授業用と校務用の併用は今後も行っていくのか。 

 

学校教育課長…授業用と校務用で併用しているが、今後は、授業で必要なタブレット台数は配

置しているため、併用が不要になると考えられる。 

 

委員…モバイルＷｉ-Ｆｉルーターの管理について、「１か月あたりの通信量は１０ＧＢまで」

とされているが、通常の利用で１０ＧＢを超えることはないのか。 

 

学校教育課長…各教室にＷｉ-Ｆｉルーターを設置し、それを通してインターネットに接続して

いる。通常、学校外で使用することは少ないことから通信量は充分であると考えられる。また、

通信量の使用が考えられるのは校外学習や修学旅行等での写真撮影程度である。現在、Ｗｉ-

Ｆｉルーターは学校毎に３台配置している。 

 

教育長…その他、意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは議案第２９号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 

 

 ＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長…次に、議案第３０号「山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について」事務局か

ら説明をお願いする。 

 

 ＜少年自然の家所長から資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見、質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは議案第３０号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 



 

 

 

  

 ＜原案のとおり承認＞ 

 

４ その他 

 

教育長…委員よりその他意見・質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

５ 日程等 

 

 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞ 

 

６ 閉会  教育長 


